



Wie kann Führung gelingen? Impulse dialogischen Denkens

Vortragsreihe «Arbeit und Gesundheit»

Abstract

Die Arbeit im Sozial- und Gesundheitswesen kann Ihre psychische Gesundheit gefährden. Dies gilt in besonderem Masse, wenn Sie in der Führung tätig sind. Die Statistiken der letzten Jahre zeigen eine starke Zunahme der Burnout-Erkrankungen in diesen Branchen und Funktionen. Wie können wir dem begegnen? Managementmethoden und Arbeitstechniken mögen helfen, bergen aber immer die Gefahr der Überforderung durch Selbstoptimierung. Wir versuchen, alle Aufgaben im Griff zu haben und allen Mitarbeitenden gerecht zu werden. Und trotzdem ist es nie genug.

Führung kann man lernen und trainieren, aber man darf sich nicht durch einfache Rezepte täuschen lassen. Die Anleitung zur erfolgreichen Führung in fünf oder sieben magischen Schritten bleibt eine Illusion. Erforderlich ist hingegen die fortlaufende Reflexion über die konkreten Herausforderungen in der Führung, über den Umgang mit Macht, unauflösbare Widersprüche und persönliche Grenzen. Ansätze des dialogischen Denkens geben uns dazu wichtige Impulse.

Termin und Ort

Montag, 3. November 2025 16.30-18.00 Uhr
Olten, Von Roll-Strasse 10, Raum (tba)
Digital via Zoom <https://fhnw.zoom.us/j/64116497495>

Referent

Dr. Michael Herzka ist Dozent für Management in Nonprofit-Organisationen. Es verbindet Theorie und Lehre mit eigener Führungspraxis. An der Universität Zürich hat er in Soziologie promoviert und an der Durham University einen MBA abgeschlossen. In philosophischen Weiterbildungen hat er sich vor allem mit berufsethischen Fragen und Führung befasst und dazu mehrfach publiziert. Bis im Frühjahr 2025 war er Institutsleiter von Movendo, dem Bildungsinstitut der Schweizer Gewerkschaften, zuvor Professor für Führung und Organisation an der Berner Fachhochschule und Studienleiter an der Zürcher Hochschule für Angewandte Wissenschaften. Vor seinem Wechsel in die Weiterbildung war er in der Entwicklungszusammenarbeit sowie im Bildungs- und Gesundheitswesen tätig, u.a. als Geschäftsleiter von terre des hommes schweiz. Er war Mitglied im Vorstand verschiedener NGO sowie Publikumsvertreter im Schweizer Presserat. Aktuell ist er Mitglied in der Beratenden Fachkommission der Stadt Zürich für Internationale Zusammenarbeit.

Kontakt

Hochschule für Soziale Arbeit FHNW,
Lorenz Jonas Meyer (lorenzjonas.meyer@fhnw.ch) und
Prof. Dr. Thomas Geisen (thomas.geisen@fhnw.ch)

Weitere Informationen

www.psychosoziales-management.ch